**DIRECTOR:** MOISÉS MADARIAGA

parameridiano@gmail.com



Dialogan autoridades municipales con vecinos de la Emiliano Zapata

# Solucionarán problema de aguas estancadas

Se dará el debido seguimiento al problema expuesto por los habitantes de esta colonia, causado por obra inconclusa del gobierno del estado en el puente sobre el río Cuale

MERIDIANO/Puerto Vallarta.-MERIDIANO/Puerto Vallarta, Autoridades municipales, atendieron este jueves a vecinos de la colonia Emiliano Zapata y zonas cercanas, buscando dar solución al problema de agua estancada que desde hace algún tiempo se registra sobre la calle

Insurgentes y que ocasiona incomodidad entre los habitantes del lugar. A través de la Dirección de Obras Públicas y de SEAPAL Vallarta, se explicó a los vecinos que esta situación se origina debido a que en la construcción del puente sobre el río Cuale, no se

terminó el entronque del colector por rermino el entronque del colector por parte de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) del estado, con quien ya se estableció comunicación quedando formalmente que acudirían este mismo jueves a revisar el tema

Una catrina que llegó para quedarse y que consiguió el Récord Guinness

# La elegante dama de vestido azul

Monumental figura fue colocada desde el pasado 27 de octubre como parte del Festival del Día de Muertos que se realiza en este destino turístico y que ahora se convierte en un atractivo temporal más de la ciudad

MERIDIANO/Puerto Vallarta. Puerto Vallarta tiene un atractivo más que presumir: Una bella dama de 22.67 metros que con picardía observa desde el malecón de la ciudad el Pacífico Mexicano. Esta pieza de vestido azul con apertura pronunciada en la parte izquierda de su vestido dejando asomar de manera coqueta su pierna, ostenta desde el 2 de noviembre el título de la Catrina Mas Grande del Mundo, inscrita en el libro de los Récord Guinness.



Para finiquitar adeudo de la Universidad

### Entrega Navarro Quintero segundo cheque al IMSS

La rectora de la máxima casa de estudios, Norma Liliana Galván Meza, agradeció el apoyo otorgado y se

comprometió a seguir trabajando con plena transparencia y en coadyuvancia con el gobierno de Nayarit, en el marco del respeto absoluto a la autonomía universitaria

MERIDIANO/Tepic, Nay.- El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero entregó al titular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, Jorge Martínez

Torres, un segundo cheque destinado a disminuir la añeja deuda de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) con el instituto.

Día de Muertos en Bahía de Banderas

# Saldo blanco en las festividades

La Dirección de Seguridad Publica y Tránsito del municipio informó que,

durante el Día de Muertos se recibieron miles de personas en los diferentes panteones del municipio

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- El ayuntamiento de Bahía de Banderas a través de la Dirección de Seguridad Pública y Vialidad, reportó saldo blanco durante el "Día de Muertos", donde se dio la vigilancia oportuna para atender cualquier servicio que se suscitara, asimismo a través del acompañamiento de

Protección Civil y Bomberos.
Además de la vigilancia en los quince panteones, también se realizaron inspecciones por parte de la dirección de Protección Civil y Bomberos de Bahía de Banderas, de Bahia de Banderas, quienes acordonaron tumbas descubiertas, realizaron tres atenciones y una movilización a hospitalaria. Página 7

En reunión con representantes de grupos de ciclistas, asociaciones y promotores

### Asume Profe Michel sus compromisos

**Proponen trabajar en equipo** para mejorar ciclovías, mayor vigilancia e interconexión de estos espacios, entre otros aspectos

de estos espacios, el MERIDIANO/Puerto Vallarta. El presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Wichall Adorfiguez, se reunió este jueves con representantes de los diferentes grupos y asociaciones ciclistas, promotores deportivos y empresarios afines a esta actividad, con quienes asumió compromisos de apoyo para atender y resolver algunas dessus inquiettudes y necesidades.

En el encuentro organizado por el activista social David de la Rosa Flores, en un diálogo ameno,el Profe Michel conoció ameno,el Profe Michel conoció las diferentes actividades que realizan estas organizaciones ciclistas y el reconocimiento por los apoyos que reciben de parte de este gobierno, a traye de la dirección de Seguridad Ciudadana, Tránsito y Vialidad, así como de Protección Civil y Bomberos.





# iSi no es buffet!

Solo los mexicanos entendemos el significado del Día de Muertos y la ofrenda que año tras año colocamos para recordar a nuestros colocamos para recordar a nuestros difuntos, con los extranjeros no ocurre lo mismo. Varios turistas estadunidenses fueron captados mientras tomaban comida de una ofrenda de muertos, instalada en un hotel de la Ciudad de México. un hotel de la Ciudad de México.
La imagen fue publicada el pasado
1 de noviembre por la usuario
de Facebook Annie y aparecen
los turistas con charolas y varios
platillos que estaban en la ofrenda
de Día de Muertos. Los gringos
agarrando comida de la ofrenda\*,
dice la publicación que se volvió viral

como María Félix.

Como Maria Feilx.

El altar de muertos se encuentra adornado con catrinas y flores de Cempasúchil, al centro hay una gran cruz que corona el altar para los difuntos. De inmediato la foto se volvió viral y desató comentarios encontrados entre los usuarios. Y es que algunos usuarios señalan que es que algunos usuarios senaian que se trata de un buffet para turistas, otros tantos señalan que no es así puesto que la decoración indica que es un altar de muertos. La publicación cuenta con decenas de reacciones y muchos comentarios



## En la opinión de... Salvador Coño Gaona f /SalvadorCosio @salvadorcosio1

n medio de una Guerra entre Rusia y Ucrania que se ha tornado cada día más impredecible y constituye ya una amenaza o al menos un peligro latente para el resto del mundo; así como de las pruebas con misiles de los norcoreanos; y del conflicto entre China y los Estados Unidos, y otros tantos sucesos que resultan del mayor interés para el planeta encontramos con que para Ángeles Times" es atractivo el polémico tema del caso Avotzinapa lo mismo que para "The Miami Herald", la propuesta reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, y por ello les dedican amplios espacios en sus La periodista Fabiola Sánchez de

Associated Press, escribió: El caso sobre la desaparición de los 43 estudiantes en el sur

de los 43 estudiantes en el sur de México ocurrida en el 2014 ha entrado en una crisis ante los cuestionamientos que han surgido contra las investigaciones, la salida del fiscal especial, y ahora el retiro de parte de los integrantes del grupo de expertos internacionales. grupo de expertos internacionales Así lo evidenció el lunes el

grupo de expertos designado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) de Derechos Humanos (CIDH) durante una exposición en la que cuestionaron la credibilidad de parte de las evidencias que se utilizaron para armar el más reciente informe de la Comisión de la Verdad que dirige el subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas.

Tras un peritaje de las 467 capturas de pantalla de los mensajes de WhatsApp, que se incluyeron en el informe de la comisión gubernamental, los expertos reconocieron que la prueba presenta "inconsistencia" en cuanto a fechas, la forma de escritura de algunos de los mensajes y los dispositivos que se utilizaron.
"No es posible garantizar la originalidad de los mensajes que

fueron capturados en imágenes o mediante registro fotográfico", plantearon los expertos en su informe.

Ante las inconsistencias Carlos

Beristain, integrante del grupo internacional, afirmó tajante que los mensajes de WhatsApp "no pueden considerarse como una prueba digital".

Encinas presentó a mediados

de agosto un informe con indicios sobre los presuntos implicados en la desaparición de los estudiantes de la normal de Ayotzinapa ocurrida entre el 26 y 27 de septiembre del 2014 en la localidad de Iguala, estado de Guerrero, así como en el ocultamiento posterior de los hechos, en el que participaron altos funcionarios de la administración



### AYOTZINAPA Y LA REFORMA ELECTORAL SON TEMAS EN EL EXTRANJERO de Enrique Peña Nieto (2012-2018).

Los especialistas también se quejaron de la cancelación de 21 de las 83 órdenes de captura que emitieron en agosto contra esuntos implicados en el caso, y admitieron que ha surgido una confusión al tratar de vincular esas acciones de la Unidad Especial de la Fiscalía General que investiga el caso con el documento de la Comisión de la Verdad, e insistieron en que "no hay ninguna relación" entre las órdenes de detención y el informe de Encinas, pese al que el gobierno ha tratado de relacionarlos.

La suspensión de parte de las órdenes de captura, entre las

que se incluían 16 militares y cinco exfuncionarios, precipitó la renuncia en septiembre del fiscal especial del caso, Omar Gómez Trejo, quien estuvo frente a las investigaciones desde el 2019. Medios locales señalaron que

el proceso que siguió la Fiscalía General para la detención en agosto del ex procurador Jesús Murillo Karam, que se realizó sin consultar a Gómez Trejo, fue otro de los hechos que llevaron al fiscal a renunciar.

Al respecto el grupo de expertos admitió que la salida de Gómez Trejo puede ocasionar retrocesos importantes en las investigaciones, y poner en riesgo varias de las órdenes de captura debido al escaso conocimiento sobre el caso que tiene ahora la Unidad Especial de la Fiscalía General.

En los últimos dos meses han sido arrestadas unas cinco personas, entre ellas tres militares, por su presunta vinculación con

el caso.

Una de las detenciones más importantes fue la de Murillo Karam, quien fue vinculado a proceso en agosto por los delitos de desaparición forzada,

administración de justicia. septiembre mediados de

también fue detenido el general retirado José Rodríguez Pérez, quien fuera el comandante del 27 Batallón de Infantería de Iguala, que enfrenta cargos por delincuencia organizada. Rodríguez Pérez fue mencionado por Encinas como el presunto responsable de la desaparición de seis de los 43 estudiantes.

Tras admitir que el proceso enfrenta una situación grave, el

grupo exhortó a las autoridades "retomar el camino de una investigación seria, y con resultados fiables", y dar una respuesta a las familias y la sociedad mexicana "sin esconder, minimizar o alterar investigaciones". La especialista Angela Buitrago

aprovechó para reiterar las críticas del grupo contra la Secretaría de la Defensa Nacional a la que señaló no proporcionar todas las informaciones clave que tienen del caso, a pesar de que el presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó a las fuerzas armadas apoyar en las investigaciones.

Durante la exposición Beristain

anunció que el grupo, que se creó hace cuatro años por un acuerdo entre la CIDH, los representantes de las víctimas y Estado mexicano, se reducirá a dos miembros quienes continuarán bajo un mecanismo provisional de seguimiento del proceso por un par de meses.

Hasta ahora se desconoce el destino de los jóvenes. Se presume que todos fueron asesinados, pero sólo se encontraron restos de tres. Tampoco está claro el móvil del ataque aunque se ha afianzado la idea de que uno de los autobus que se llevaron estaba vinculado al tráfico de droga.

El caso Avotzinapa se convirtió en todo un símbolo en un país con más de 100.000 desaparecidos y donde todavía imperan altísimos niveles de impunidad, corrupción y violencia, según los expertos

Y como ya mencionaba, más allá de nuestras fronteras igualmente comienza a preocupar la pretendida reforma electoral que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Así lo dejó ver nada menos que el prestigiado periódico "The Miami Herald", que el pasado lunes 31 de octubre tituló "Un golpe a la democracia en México", del editor para América Latina y columnista Andrés Oppenheimmer, quien también conduce el programa "Oppenheimer Presenta" en CNN en Español. Aquí comparto el texto integro:

Aunque todavía no es una noticia muy difundida internacionalmente, hay un alarmante plan del gobierno de México que podría marcar el fin de la democracia en el país. Se trata de la iniciativa presidencial de desmantelar la muy respetada institución autónoma que regula las elecciones mexicanas Instituto Nacional Electoral (INE) ha jugado un papel clave en la transición de México a la democracia desde finales de los años noventa, cuando se convirtió en una institución independiente. Desde entonces ha garantizado elecciones libres y justas en un país que antes de 2000 había estado gobernado por un partido hegemónico durante siete décadas. Pero ahora, el presidente populista de México, Andrés Manuel López Obrador, quiere desmantelar el INE y reemplazarlo con un organisn electoral mucho más pequeño y débil. La mayoría legislativa del partido de López Obrador, Morena, aprobó el 26 de octubre crear una comisión de 21 miembros para poner en marcha una reforma política que reemplazaría al INE por una institución más pequeña,

recortaría los fondos públicos y el tiempo en los medios para los partidos políticos, y eliminaría 200 de los 500 escaños de la cámara de diputados. El Congreso mexicano tiene programado debatir esta reforma a fines de noviembre, cuando pocos mexicanos estarán prestando atención: es cuando la selección mexicana jugará contra Polonia, Argentina y Arabia Saudita en la Copa Mundial en

López Obrador, al igual que el Dez Obrador, al igual que el presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, y el expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, viene criticando desde hace mucho tiempo el sistema electoral de su país. Comenzó a hacerlo tras perder pais. Comenzo a nacerio tras perder una apretada elección en 2006. Sin embargo, el INE es sumamente respetado dentro y fuera de México. El presidente del Subcomité del Hemisferio Occidental del Comité Hemisterio Occidental del Comite de Relaciones Exteriores del Senado de Estados Unidos, el senador Tim Kaine (D-Virginia), me dijo dias atrás que "disolver el Instituto Nacional Electoral en México sería un grave error y otro gran revés para la democracia en México". Kaine me señaló por correo

electrónico que "un proceso electoral creíble administrado por instituciones independientes" fundamental para la democracia. La ex embajadora de Estados Unidos en México, Roberta Jacobson, me dijo que "la idea de desmantelar el INE es más que preocupante". Agregó que el INE ha sido "una de las autoridades electorales más sólidas del mundo", y que sus autoridades dei mundo", y que sus autoridades han sido llamadas por países de todas partes para ayudarles a garantizar elecciones justas. "Es parte de los esfuerzos de López Obrador para debilitar o eliminar los entes reguladores independientes" me dijo Jacobson. "Las democracias fuertes necesitan instituciones fuertes fuertes e independientes. Y estas se están muriendo en México". La Comisión de Venecia, un

órgano consultivo del Consejo de Europa, dio a conocer un informe el 22 de octubre en el informe el 22 de octubre en el que concluye que el plan de López Obrador "podría comprometer el funcionamiento imparcial e independiente" del organismo electoral mexicano. Daniel Zovatto, director regional para América Latina del Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA), una organización no gubernamental con sede en Suecia, me dijo que la ofensiva de López Obrador contra el INE es "muy grave, preocupante y peligrosa". Agregó que "también podría tener un impacto muy negativo en otros países de la región". El argumento de López Obrador de que quiere achicar el INE para alhorar dificulos. para la Democracia y la Asistencia INE para ahorrar dinero es ridículo. considerando las fortunas que se ha gastado en proyectos faraónicos, que en varios casos son muy cuestionables. López Obrador ha gastado 18.000 millones de dólares en la construcción de la controvertida refinería de petróleo Dos Bocas, en momentos en que los expertos vaticinan el ocaso de las fuentes energías fósiles, y países como Arabia Saudita están tratando de diversificar su economía para dejar de depender del petróleo. Comparativamente, el presupuesto anual del INE de \$706 millones de dólares ha sido una de las mejores inversiones de México para garantizar su estabilidad democrática, que es la base de cualquier país para atraer más inversiones. No nos engañemos: desmantelar el INE haría regresar a México a los viejos tiempos en que había un partido gobernante todopoderoso que podía dictar las reglas electorales a su antojo. La única diferencia sería que, esta vez, el que estaría al timón sería López Obrador. Opinión.salcosqa@hotmail.com

@salvadorcosio1

**Meridiano** Director Fundador DR. DAVID ALFARO

MOISÉS MADARIAGA

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Tel. 322.223.29.75



Dialogan autoridades municipales con vecinos de la Emiliano Zapata

# Le pondrán fin a agua estancada

Se dará el debido seguimiento al problema expuesto por los habitantes de esta colonia, causado por obra inconclusa del gobierno del estado en el puente sobre el río Cuale

#### MERIDIANO/Puerto Vallarta

Autoridades municipales, atendieron este jueves a vecinos de la colonia Emiliano Zapata y zonas cercanas, buscando dar solución al problema de agua estancada que desde hace algún tiempo se registra sobre la calle Insurgentes y que ocasiona incomodidad entre los habitantes del

A través de la Dirección de Obras Públicas y de SEAPAL Vallarta, se explicó a los vecinos que esta situación se origina debido a que en la construcción del puente sobre el río Cuale, no se terminó el entronque del colector por parte de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) del estado, con quien ya se

estableció comunicación quedando formalmente que acudirían este mismo jueves a revisar el tema.

Será a partir de esto que se establecerán las acciones y proyecto a realizar por parte de la dependencia estatal, con lo que se podrá dar una respuesta clara a los ciudadanos. Mientras tanto, se acordó que se

continuará apoyando con el Vactor de SEAPAL Vallarta para que en lo que queda resuelto este problema se extraiga diariamente el agua del colector, además se realizará limpieza y se harán otras acciones de beneficio para los vecinos. Por parte de Obras Públicas,

se señaló además que se estarán revisando otras situacion detectadas en esta colonia, situaciones

se trabajará en los proyectos correspondientes. Vecinos y autoridades acordaron

sostener una próxima reunión, en donde con base a la información que proporcione la SIOP, se les estarán dando a conocer las obras que se estarían realizando así como el periodo de su ejecución.

Por parte del Ayuntamiento acudieron el secretario general, FelipedeJesús Rocha Reyes; el director general de Seapal Vallarta, Jorge Alberto Castillo Núñez; la directora de Desarrollo Social, Paola Paniagua Peña; Elihú Sánchez Rodríguez, por parte de Obras Públicas, y personal de las diferentes dependencias, es estarán dando seguimiento puntual a este tema











Segundo tramo de la vía corta GDL-PV hasta diciembre del 2023

Aunque se anunció que a partir de este viernes se pondrá en operación el nuevo tramo de la autopista Guadalajara a Colima, de Atenquique a San Marcos, que ayudará a reducir hasta en hora y media el traslado a la capital del estado vecino, el director de Banobras, Jorge Mendoza Sánchez,

también señaló que será hasta diciembre de 2023 cuando se ponga diciembre de 2023 cuando se ponga en operación el segundo tramo de la via corta Guadalajara a Puerto Vallarta, que va de Compostela a Las Varas y que originalmente iba a terminarse en 2017.

El funcionario destacó que este segundo tramo va de la mano con una troncal de Compostela al acconuesta de Torio cua suvulará a esconuesta de Torio cua suvulará a

aeropuerto de Tepic que ayudará a

reducir tiempos de traslado. De la Vía Corta a Vallarta

De la Via Corta a Vallarta sólo hay un tramo abierto desde 2017 de Jala a Compostela. La obra inició en 2011 y aun terminando el segundo tramo, quedaría pendiente por construirse la tercera etapa, de Las Varas hasta Puerto Vallarta y que ha sido frenado por recursos jurídicos de ejidatarios de la zona. (Vatrisitema)





En reunión con representantes de grupos asociaciones y promotores

# **Asume Profe Michel sus** compromisos con ciclistas

Proponen trabajar en equipo para mejorar ciclovías, mayor vigilancia e interconexión de estos espacios, entre otros aspectos

#### MERIDIANO/Puerto Vallarta

El presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, se reunió este jueves con representantes de los diferentes grupos y asociaciones ciclistas, promotores deportivos y empresarios afines a esta actividad con quienes asumió compromisos de apoyo para atender y resolver algunas de sus inquietudes v necesidades.

En el encuentro organizado

por el activista social David de por el activista social David de la Rosa Flores, en un diálogo ameno, el Profe Michel conoció las diferentes actividades que realizan estas organizaciones ciclistas y el reconocimiento por los apoyos que reciben de parte de este gobierno, a través de la dirección de Seguridad Ciudadana, Tránsito y Vialidad, así como de Protección Civil y Bomberos.

En ese sentido, expresaron el compromiso de trabajar de la mano en el respaldo que requieren para mejorar las ciclovías existentes y dar continuidad al proyecto de interconexión, mayor vigilancia para que se respeten estos espacios por parte de automovilistas y conductores del servicio de transporte público y motociclistas, así como fortalecer la cultura vial en ese aspecto.

También plantearon la necesidad de contar con un espacio (terreno) para una pista de ciclismo, en lo que el alcalde vallartense señaló que el municipio no cuenta con un predio de esas dimensiones, pero se comprometió a gestionar un área que puedan utilizar para algunas de sus actividades deportivas y recreativas.

De igual forma manifestaron la

necesidad de reforzar la vigilancia vial para brindar mayor protección a los ciclistas que transitan por las diferentes avenidas, así como la importancia de promover el uso de equipo protector y contar con más ciclopuertos o espacios para bicicletas en distintos puntos de la ciudad.

El empresario y ciclista, Adán Suárez, propuso impulsar de manera conjunta actividades como las que él ya viene realizando a través de su grupo, para alejar a los jóvenes de los vicios, además de cursos y talleres para el mantenimiento básico de bicicletas Otro de los planteamientos fue

promover competencias ciclistas entre Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, ya que es una actividad que genera turismo y derrama económica. El Profe Michel refrendó el

compromiso de atender sus inquietudes, sobre todo en el caso de las ciclovías y otros temas de interés que plantearon los ciclistas en esta reunión. Por su parte, el Club de Ciclistas

Amigos de Vallarta que representa Javier Villaseñor, y que año con año organiza la rodada Reto San Pedro, una competencia de ciclismo de montaña que en esta ocasión se tiene programada el 11 de diciembre, extendió la invitación al Profe Michel a dar el banderazo de salida. También se comprometió en

acompañar a los ciclistas que participan en el BiciPaseo que se realiza cada miércoles, de Marina Vallarta al Malecón, el cual organiza Eliseo García, ciclista urbano y entrenador deportivo, con el apoyo de la organización de











El evento se celebrará en Egipto del 6 al 18 de noviembro

# Presenta Alfaro agenda de trabajo rumbo a la COP27

En representación del mandatario estatal, funcionarias y funcionarios del Gobierno de Jalisco presentarán avances y buscarán gestionar apoyo internacional para la acción climática en el estado

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con el objetivo de presentar al mundo los avances del Estado en ateria de medio ambiente y cambio climático, así como el seguimiento al cumplimiento del Acuerdo de París y los Objetivos de Desarrollo Sostenible, el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez anunció este jueves la participación de Jalisco en la COP27 a celebrarse en Sharm El-Sheikh, Egipto, del 6 al 18 de noviembre, donde asistirá una comisión estatal para rendir un informe puntual a la comunidad internacional de acciones climáticas en Jalisco y los próximos pasos en el corto y mediano plazo. "Desde la edición 25 y 26 nuestro

Estado ha tenido una participación activa, en una de ellas construí la Alianza de los Gobernadores por el Clima con el acuerdo de todos los gobernadores, y hemos podido tener avances muy importantes Estamos convencidos de que los grandes acuerdos para enfrentai retos globales se construyen también desde lo local, no son solo las naciones las que se tienen que poner de acuerdo, sino que los gobiernos subnacionales tienen que tener un rol protagónico para poder asumir este reto de una manera compartida. Aunque no esté un servidor presente en Egipto, estará un equipo de trabajo que estará representando a Jalisco", destacó Alfaro Ramírez.

La participación de Jalisco en la COP27 busca fomentar alianzas estratégicas con actores de primer como referentes para reforzar la agenda legislativa en materia de cambio climático.

En seguimiento compromisos inte internaciona adquiridos, se estarán presentando resultados concretos y avances en el cumplimiento de las acciones climáticas, principalmente dentro de 4 ejes: mitigación, adaptación,

gobernanza y transversalidad.

"Queremos presentar los acuerdos a los que hemos llegado con compromisos a partir de la COP26 y que hemos venido consolidando y avanzando, además de temas que están en proceso y que estamos perfilando con objetivos precisos para la delegación de Jalisco en la COP27", dijo el coordinador General Estratégico de Gestión del Territorio, René Caro Gómez.

Sobre los 4 ejes de acción con los que Jalisco presentará resultados, la directora del Instituto de Planeación y Cestión del de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara (meplan), Patricia Martínez Barba, detalló que bajo el eie de mitigación, se darán a conocer los beneficios generados en la metrópoli con la implementación de un sistema de transporte de bajas emisiones, basado en el aumento de transporte masivo a través de Mi Macro Periférico: el reforzamiento y mantenimiento de la red de infraestructura ciclista y el Sistema de Bicicleta Pública MiBici; la primera ruta 100% eléctrica y la renovación de las unidades de

transporte público en el AMG. En el eje de adaptación se resaltará la operación del programa Nidos de Lluvia, que ha beneficiado a 16 mil 380 habitantes a través de cuatro mil 550 sistemas instalados proyecto que recientemente fue ganador de los Premios C40 Bloomberg Philanthropies. También el Atlas Metropolitano de Riesgos, un instrumento que identifica y previene al AMG de frente a las temperaturas extremas, lluvias intensas e incendios forestales; la Estrategia Estatal de Reducción de Emisiones por Deforestación y Degradación Forestal; y la conservación de Áreas Naturales Protegidas, así como las acciones para su implementación, como son las cadenas productivas libres de deforestación.

En los ejes de gobernanza y transversalidad se darán a conocer el diseño del Sistema de Medición Reporte y Revisión (MER) del PACmetro, que permitirá evaluar y dar seguimiento real a las acciones climáticas del AMG y el Plan Estatal de Acción ante el Cambio Climático, próximo a publicarse (PEACC). Adicionalmente se compartirán

avances de acciones en marcha como el Plan Integral de Movilidad Urbana Sustentable (PIMUS), la Estrategia Revivamos el Río Santiago,laAlianzaEmpresarialpor el Clima, los programas Regionales de Cambio Climático (PRCC), instrumentos de Ordenamiento Ecológico Territorial y Regional en Costalegre, Paisaje Agavero, Tapalpa y Chapala, asimismo, aquellos que se encuentran en proceso de elaboración, como los nistrumentos correspondientes a la Cuenca del Río Zula y Cuenca baja del Río Verde.

la comitiva que acudirá a conferencia, conformada por ıdirá a la Senadora Verónica Delgadillo; Sergio Graf Montero, Coordinador internacional materia ambiental; y Sofia Hernández ambiental; y Sofia Hernandez
Morales, Directora General de
Transversalidad y Gobernanza
Territorial de la Semadet;
apoyados por la Coordinación
General Estratégica de Gestión del Territorio, la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial, v el Imeplan. PARA SABER MÁS:

\* A un año de recibir el Premio de las Naciones Unidas a la Acción Climática por el PACmetro, Jalisco tendrá oportunidad de contribuir γ compartir resultados γ acciones Isumidas como compromisos en la COP26 realizada en Glasaow, Escocia. así como presentar nuevas agendas de colaboración internacional. Egipto asume la Presidencia de la \* Egipto asume la Presidencia de la COP27 con un claro reconocimiento de la gravedad del desafio climático. \* La COP es el órgano de decisión supremo de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre cambio climático (UNFCCC por sus siglas en inglés), en la que participan países de todo el mundo con el objetivo de avanzar hacia la implementación de los acuerdos que se han determinado en la Convención y que establece obligaciones específicas que conforman el tratado para combatir el

ımbio climático. Su primera edición fue en el año de 1995.



#### PRIMERO PANISTA Y AHORA MORENISTA. ÉL ES CHEMA MARTÍNEZ

Quién es José María Martínez Martínez, mejor conocido como "Chema" Martínez? ¡Újule!, hay mucho que platicar de este personaie tan circunspecto.

Para empezar debo decir que estuvo más de 27 años en el Partido Acción Nacional (PAN), que echó por la borda no por buena gente, sino al ver que la avalancha se les venía encima a los panistas y decidió saltar antes de que les pasara por encima.

#### LA VIO VENIR

La avalancha —es sin duda alguna— Andrés Manuel López Obrador, que ya lideraba el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA).

#### ENVIDIA LA CORROE

Ya tenía el máximo puesto al que un panista puede aspirar: el Senado de la República. Sí señor, era un senador del PAN.

Todo por un "caprichito" de que -al ahora senador, lo metieron en las listas para que fuese un legislador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de lo que culpó a Ricardo Anaya Cortés y su camarilla, quien convenientemente fue candidato del PAN a la esidencia de la república. El 20 de febrero de 2018 renunció al PAN, ya

cuando estaba por expirar su cargo de senador y preparándose para su próxima encomienda.

#### EL SALTO A MORENA

Fue en 2021 cuando cayó parado en el actual cargo que ostenta, nada más y nada menos que la de Coordinador de los Diputados de MORENA en el estado de Talisco.

En el PAN fue regidor por Guadalajara, fue diputado local, federal y senador de la República y federal, que le hacía falta al niño... pues ser candidato a gobernador, pero ese puesto está reservado para quien sí pueda ponerle "Andrés al Niño" o sea quien si le ponga dinerito o garantice una victoria a Morena.

#### EL MISMO PALO

Tanto que se queja AMLO de los partidos de la derecha representados por el PAN y el PRI que ya son sus aliados en el movimiento. Esos mismos prianistas que supuestamente no puede ver, pero que en realidad son la misma

Dicen que para que la cuña apriete debe de ser del mismo palo, y eso representan los llamados conservadores o fifis, como el mismo los denominó en su momento.

#### TARLERO

No había más ligado a la derecha que el propio Chema Martínez, pero como ya está curado por la izquierda, da lo mismo que lo tachen de lo que quieran tacharlo, mientras que esté en el poder o en el tablero político de

#### ANTES CRITICABA

Lo mismo pasó con Vussara Canales González, la diputada por el Distrito 05 que antes atacaba por las "benditas redes sociales" a Andrés Manuel López Obrador.

Quizá porque estaba desfasada o no estaba actualizada, porque Yussara atacaba a MORENA y de la noche a la mañana, va era candidata y borró todo de sus cuentas. Está claro que Yussara ganó por Andrés Manuel, de eso no nos cabe duda.

#### DEMASIADO FIFI

La apariencia y su tipo de ropa no obedece al de una diputada de izquierda, sino al de una derechista fifi. Sin embargo, su hermano, Luis Daniel Canales González, juez en Puerto Vallarta, fue el primero en hacer acto de presencia, siempre agradeciéndole el favor v comodo a... ¿quién creen?, pues a Chema Martinez.



#### NI EL PRESIDENTE FUE

Ahora que el coordinador de los diputados de MORENA, pues le tiene cierto grado de agradecimiento a la familia Canales, porque en Puerto Vallarta no es conocido su nombre. bueno, ni siquiera remotamente conocido su nombre... decidieron mandar pintar una barda enfrente de las Aguas Michel y unos paraderos para dar a conocer su primer informe de labores legislativas, evento al cual asistió diputada. Yussara Canales

Se pudo haber ahorrado lo de las bardas pintadas, porque ni el presidente Luis Alberto Michel Rodríguez asistió a su evento.





González





Martinez.





Ohrador

Catrina monumental de Puerto Vallarta impone Récord Mundial Guinness

# "¡Sí se pudo!"

Al cumplir con las características establecidas por el organismo y ser la única que compitió está fecha, con 22.67 metros superó la anterior marca

#### MERIDIANO/Puerto Vallarta

'Si se pudo" La catrina monumental de Puetro Vallarta, el máximo atractivo del Festival del Dia de Muertos 2022 de nuestro municipio, estableció un nuevo Récord Mundial Guinness con 2.65 metros de altura, superando los 18.77 metros de la marca que ostentaba Zapotlanejo, Jalisco, desde 2015, histórico acontecimiento de nuestra ciudad que fue atestiguado por el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

La medición de la catrina

La medición de la catrina monumental fue encabezada por el representante de Guinness World Records, Alfredo Arista Rueda, teniendo como Testigos a José Arréchiga, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de la Costa de aljaisco, y el Ing. César Bernal Santana, Maestro en Evaluación, y un equipo de expertos en medición.

La catrina monumental de Puerto

La catrina monumental de Puerto Vallarta fue la única que se registró para competir en esta fecha y que cumplió con todas las características para ser la catrina más grande del mundo, y para certificar y avalar se utilizó un dron a fin de medir hasta la parte más alta del sombrero. Entre otras reglas, la escultura

debe tener dimensiones proporcionales, es decir, ser una versión amplia en todas las dimensiones de una escultura catrina de tamaño normal. Además, los diseños deben ser propuestos y aprobados previamente por GuinessWorld Records antes de crear la escultura.

la escultura.

"Después de recabar las pruebas pertinentes y exactas informamos gustosamente que a partir de hoy Puerto Vallarta es oficialmente asombroso", dijo Arista Rueda, y entregó el reconocimiento al Profe Michel.

"¡Si se pudo, logramos el récord a nivel mundial, Puerto Vallarta es sigue distinguiendo por las cosas que estamos haciendo todos los diast", expresó entusiasmado el primer edil, quien destacó que hoy Puerto Vallarta tiene algo nuevo que presumir a los millones de turistas que cada año lo visitan y anticipó que el próximo año se buscará superar esta marca.

Previamente fueron entregados reconocimientos a quienes hicieron posible la elaboración de la catrina, encabezados por el coordinador general Juan Ernesto Nawarro Salcedo, así como para los artistas que realizaron murales en los panteones 5 de Diciembre y Los Ramblases, representados por Jaime Barajais.

Acompañaron al Profe Michel,
Maria de Jesis López Delgado,
presidenta del Sistema DIF
Municipal: el Vicealmirante
Fernando Rios Sosa, comandante
de la XII Zona Naval; el Teniente
Coronel Rogelio Ramirez Chávez,
comandante de la Estación
Aérea Militar Número 5; Jorge
Luis Carvajal Díaz, presidente de
CANIRAC; Juan Ernesto Navarro
Salcedo, coordinador general de ladoración de la catrina; Alondra
Muca, diseñadora artistica; Ludvig
Estrada Virgen, director der Turismo
y Desarrollo Económico; Jorge
Alberto Castillo Núñez, director del
Jesús Escoto Martínez, director del
Instituto Vallartense de Cultura.

También Sandra Muñoz, del Fideicomiso de Turismo; así como los regidores Christian Eduardo Alonzo Robles, Claudia Alejandra Íñiguez Rivera, Sara Mosqueda Torres, Pablo Ruperto Gómez Andrade y José Rodríguez González.

El programa de la jornada principal del Pisa de Muertos cerrò con el impresionante espectáculo piromusical y un videomapping con tema alusivo a esta fecha, y además se presentaron LosTenores de Vallarta interpretando varias piezas musicales.















Una catrina que llegó para quedarse

## La elegante dama de vestido azul que consiguió el Récord Guinness

Monumental figura fue colocada desde el pasado 27 de octubre como parte del Festival del Día de Muertos que se realiza en este destino turístico y que ahora se convierte en un atractivo temporal más de la ciudad

#### Agencia Quadratín MERIDIANO/Puerto Vallari

Puerto Vallarta tiene un atractivo más que presumir. Una bella dama de 22.67 metros que con picardía observa desde el malecón de la ciudad el Pacífico Mexicano.

Esta pieza de vestido azul con trata promunciada en la parte izquierda de su vestido dejando asomar de manera coqueta su pierna, ostenta desde el 2 de noviembre el titulo de la Catrina Mas Grande del Mundo, inscrita en el libro de los Récord Guinness.

La monumental figura fue colocada desde el pasado 27 de cortubre como parte del Festival del Día de Muertos que se realiza en este destino turístico y que ahora se convierte en un atractivo temporal más de la ciudad. Su diseño

El diseño estuvo a cargo de la joven artista vallartense Alondra Muca, quien junto a decenas de personas que participaron desde su elaboración, traslado y colocación, hicieron posible este nombramiento que distingue a este destino de playa.

La catrina, viste un vestido lago sin mangas, de color azul con un retoque color esmeralda en el pecho, al tiempo que flores blancas adornan una pronunciada apertura que deja observar de manera coqueta su huesuda pierna izquierda un vestido de tues de la contra tues tues de la contra tues de la contra tues de la contra tues de la contra tues tues

Por más de un año, Alondra Muca, lideró un equipo de trabajo que estuvo involucrado en los preparativos de esta enorme estructura, la cual está hecha de metal y el esqueleto de fibra de vidrio.

Tras su elaboración, la catrina fue trasladada al malecón de la ciudad. Su instalación tardó largas horas de precisión para poder armar cada una de las piezas que conforman sus 22.67 metros de largo.

El cráneo está adornado con flores rojas y rosas, cubierto por un gran sombrero blanco, también adornado con flores que corona esta majestuosa catrina.

¿Quiénes participaron?
En el proyecto, participaron decenas de personas, entre las que destaca el profesor Juan Ernesto Navarro Salcedo, quien fungió como coordinador general del proyecto; Rubén Dávalos Hernández, como coordinador operativo; Sergio García Arellano, coordinador del provecto coordinador del provecto

estructural de la catrina y de la fabricación de las piezas de hueso.

De la misma manera Abraham Pérez Mejia, como coordinador de la estructura metálica; Lolis Sánchez Castillo "Shemaya", diseñadora y confeccionista del vestuario; Alondra Muca, coordinador del decorado de piezas de la cartina y exhibición y; Joss Venado Azul, artista plástico encargado del decorado de piezas de la cartina y del a exhibición.

Proceso para obtener el récord Guinness

Para obtener el reconocimiento como la Catrina Más Grande del Mundo, Puerto Vallarta tuvo que cumplir a cabalidad varios requisitos que Récord Guinness exigía, entre los que destacan:

requisios que destacan:
La superficie visible de la Calavera Catrina más alta debe estar hecha a mano con resina, arcilla, cartón, plástico o papel maché y debe representar un esqueleto. El proceso utilizado debe ser explicado y documentado.

La cara de Calavera Catrina debe consistir en: Cara blanca, La imagen en la frente, por encima de los ojos (es decir, tela de araña, corazón, flor, etc., La imagen en la barbilla (es decir, tela de araña, corazón, flor, etc.) El Calavera Catrina debe

ser reconocible al instante a discreción de Guinness World Records. Los diseños deben ser propuestos y aprobados previamente por Guinness World Records antes de crear la escultura.

Recortas antes de crear la escultura.

Se pueden proporcionar
pruebas fotográficas y de video
de toda la creación de la Calavera
Catrina. Aunque el registro se basa
en la altura excluyendo el soporte
base, el ancho máximo del debe
incluirse con su reclamación.

La escultura debe tener dimensiones proporcionales. Esto significa que la escultura debe ser una versión ampliada, en todas las dimensiones, de una escultura Catrina de tamaño normal.

Se deben proporcionar fotografías de la Calavera





Unidos Desarrollo Social y Secretaría de Educación de Jalisco

### Arranca el programa "Menstruación Digna"

Se beneficia a 41 mil niñas y adolescentes con información e insumos menstruales

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con el objetivo de brindar asesoría y orientación a niñas y adolescentes de educación básica y media superior de escuelas públicas con relación a su salud sexual y reproductiva para que vivan una menstruación digna así como proporcionarles insumos de higiene femenina -toallas sanitarias, pantaletas y copas menstruales- para utilizar durante su ciclo menstrual, la coordinadora general estratégica de Desarrollo Social, Anna Bárbara Casillas García, junto con el Secretario de Educación de Jalisco, Juan Carlos Flores Miramontes, dieron inicio al programa Menstruación Digna.

Bárbara Casillas, dijo ste programa permitirá is adolescentes cuenten con las adolescentes cuenten con las herramientas en materia de información para vivir su ciclo menstrual sin tabús y con los insumos materiales necesarios para su cuidado.

"Solamente el cinco por ciento de las niñas y adolescentes, tienen conocimientos precisos sobre lo que es la menstruación, solamente el cinco por ciento de los padres y madres, hablan con sus hijas respecto a la menstruación y solamente el 16 por ciento de las niñas y mujeres cuentan con conocimientos y significados adecuados sobre la menstruación",

agregó. Explicó que a través de este programa se beneficiarán 41 estudiantes en escuelas ubicadas en las localidades con mayor indice de marginación. "El programa también atiende a distintas necesidades de niñas y adolescentes, permitiéndoles conocer distintos insumos para el cuidado y la vivencia de su menstruación", añadió Casillas

Por su parte, Flores Miramontes dijo que este es un acontecimiento que marca a las familias y la comunidad en general, por lo que se debe contar con la información

"Este evento tiene la intención de que tanto los profesionales de la educación como los padres, podamos mejorar en la meta de tener una mejor atención a los derechos humanos, a mejorar las condiciones de salud de todos nuestros alumnos y por su puesto a trabajar en un esquema de equidad y de educación". El titular de la dependencia

aseguró que para acompañar a las adolescentes en este proceso natural, se brindarán pláticas y talleres de orientación.

En tanto, Paola Lazo Corvera, Secretaria de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres, mencionó que muchas niñas crecieron con falta de información sobre las diferentes fases del ciclo menstrual las opciones de productos que pueden utilizarse durante periodo. de los objetivos es justo hablar

este programa

abiertamente del proceso menstrual para así disminuir el estigma y desmontar muchos de los mitos que hay en torno al proceso biológico de nuestros cuerpos y naturalizar y normalizar mucho IIIas conversación en torno al tema". En representación de las estudiantes, la alumna Dayana Lizeth Ramírez Correa, agradeció a

las autoridades por proporcionarles las autoridades por proporcionarles asesorías en las que tanto mujeres como varones han tenido la oportunidad de obtener el conocimiento que les permite manejar el tema de la menstruación

dignamente, sin sentir vergüenza ni ser víctimas de acoso.

Agradeció además por el apoyo de entrega de toallas sanitarias, pues debido a las condiciones económicas en algunos sectores de la sociedad, a muchas mujeres se les dificulta obtener los productos necesarios para la higiene menstrual y como consecuencia deben faltar a clases para no ser víctimas de una situación

PARA SABER MÁS: El programa ofrece los siguientes apoyos · Apoyos en especie: toallas copas menstruales Servicios: acciones de sensibilización y orientación educativa (pláticas y talleres) Meta programada en 2022 • 50 toallas sanitarias anuales a 36,000 alumnas de sexto de primaria, secundaria y bachillerato • 3,000 copas menstruales a alumnas de hachillerato Acciones de asesoría y orientación con respecto a la educación integral de la sexualidad Población objetivo

Alumnas inscritas en 6º de primaria, de 1º a 3º de secundaria y de 1º a 3º de bachillerato, en escuelas públicas del estado de Ialisco, ubicadas en las localidades con mayor índice de marginación -muy alta, alta o mediade acuerdo al Consejo Nacional de Población (CONAPO), que tengan más de 10 niñas y adolescentes a beneficiar.

En complemento a este programa, al que se destinaron \$7,000,000, el Gobierno del Estado realizó la compra de 2,000 kits de entrenamiento menstrual -pantaleta menstrual-para niñas de 5º de primaria, por un monto de \$2,048,722.40, con lo que la inversión total es de \$9,048,722.40.















Secretaría del Sistema de Asistencia Social

### Presentan buenos resultados de Jaliscoen cuanto a fomento a actividades de OSC

Trabajo de la mano con la sociedad civil organizada impacta en resultados de acciones para la atención a grupos vulnerables: Alberto Esquer Gutiérrez

MERIDIANO/GDL, Jal.

Una puntuación de 78.61%, de un total de 100, coloca a Jalisco en el primer puesto dentro del Índice de Fomento a las Actividades Realizadas por las Organizaciones de la Sociedad Civil (IFAOSC), reporte elaborado en 2021 por Articulación Ciudadana para la Equidad y el Desarrollo (ACED), A. C., y que coloca a la entidad muy por encima del promedio nacional, que fue de 34.03%. En la presentación de los

resultados de este estudio, realizada en la Capilla Tolsá del Museo Cabañas, el titular de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS) del Gobierno de Jalisco, Alberto Esquer Gutiérrez, destacó el impacto que representa trabajar de la mano con la OSC en el éxito de acciones como la estrategia de cobertura universal a niñas y niños con cáncer o el programa Polos de Desarrollo Comunitario.

"Tengan hoy la certeza y la plena seguridad de que los casi 70 millones de pesos que otorgai cada año para el trabajo de las organizaciones, estoy seguro que un solo peso no se desperdicia, que un solo peso no es manipulado, porque todos los proyectos se calificaron en mesas de trabajo por las mismas organizaciones", expresó.

Esquer Gutiérrez señaló que indicadores presentados en el IFAOSC son un aliciente para continuar el trabajo con las OSC, a las cuales agradeció el esfuerzo que realizan; y agregó que de aprobarse el Presupuesto de Egresos 2023, presentado hace unos días ante el Poder Legislativo estatal, podría lograrse un incremento en el monto del apovo que reciben.

Al presentar los resultados de la IFAOSC, el profesor investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Pablo González Ulloa, destacó el papel que juegan las OSC en la apropiación de derechos y creación de ciudadanía, además de contar con los mejores diagnósticos sobre

lo que está aconteciendo.

Refirió que Jalisco fue uno
de los únicos cuatro estados que obtuvieron una calificación aprobatoria en el IFAOSC, quedando por encima de Aguascalientes (64%), Quintana Roo (63.02%) y Chihuahua (62.13%). La entidad también se colocó en el primer lugar en cada una de las dimensiones que comprendió el estudio: 7.2 de 10 como calificación en Marco Jurídico, 7.5 en Marco Institucional y 8.4 en Marco Programático

El reporte señala que entre los aspectos que se requiere resolver se encuentran la falta de un Reglamento de la Ley que regula las OSC: indicar de manera específica cuáles son los estímulos fiscales para las OSC; falta de un registro estatal disponible público; mantener o aumentar el presupuesto del programa así como el número de OSC beneficiarias con montos justos sin desigualdades; así como implementar otras acciones

fomento (capacitaciones, talleres, asesorías, apoyos en especie, etc.) dirigidas a las organizaciones El investigador González

Ulloa explicó que este índice se irá mejorando poco a poco con las experiencias a nivel local. ya que tiene muchas áreas de oportunidad. "Este reporte implica un principio de análisis cuantitativo que nos permite establecer una línea base, para saber dónde nos ubicamos. Ya poco a poco podremos ir haciendo estudios mucho más precisos en las distintas entidades, o incluso a nivel regional", apuntó.

La Presidenta del Comité para el Fomento y Participación de las Organizaciones de la Sociedad Civil. Ana Magdalena Rodríguez Romero, llamó la atención al hecho de realizar esta presentación en de realizar esta presentación en el Museo Cabañas, que durante muchos años fuera sede del Hogar Cabañas, institución que es un claro ejemplo de la llamada "Generosidad Colectiva", entendida como la capacidad de transformación que se obtiene cuando las generosidades de cada una y uno de nosotros se unen hacia un propósito común.

Esta idea poderosa, refirió, se convirtió en realidad con la publicación en el año 2014 de la Ley para el Fomento y Participación de las OSC. "Creemos que, justo, las organizaciones somos esa manifestación de la generosidad de cada una y uno de los jaliscienses, y por eso se vuelve Ley, porque todos sabemos que la generosidad no sólo beneficia a quien recibe los beneficios de la misma. También beneficia a quien la da, pero sobre todo beneficia a toda la sociedad", expresó Rodríguez Romero.

Cabe resaltar que Jalisco es de las cinco entidades a nivel nacional que cuenta con un organismo activo (Comité para el Fomento y la Participación de las Organizaciones de la Sociedad Civil del Estado de Jalisco), en el que confluven las OSC y las autoridades. como son representantes de la SSAS, la Subsecretaría, la Coordinación Estratégica de Desarrollo Social y la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana.

En el evento se contó con la presencia de la Subsecretaría de Derechos Humanos de la Secretaría General de Gobierno de Jalisco, Fabiola Loya Hernández; el Subsecretario para el Desarrollo y Vinculación con las OSC de la SSAS, Juan Carlos Anguiano Orozco; el Presidente del Consejo de Instituciones de Desarrollo Social, Luis González Viramontes; y José Andrés Orendain de Obeso, integrante del Consejo Jalisciense de Asistencia Social



En el Tribunal de Justicia Administrativa

# Inicia Congreso análisis para reducir magistrados

\* La iniciativa se dio a conocer en Sesión Pública Ordinaria

MERIDIANO/Tepic, Nay.

A fin de reducir el gasto público y optimizar los recursos de los que dispone, en Seciono Pública Ordinaria de las y los diputados integrantes de la 33 Legislatura, se informo sobre la iniciativa para disminuir el número de magistrados en el Tribunal de Justicia Administrativa.

de magistrados en el Tribunal de Justicia Administrativa. La propuesta para reformar la Constitución Política Local, plantea la reducción de siete a cinco magistrados en el Tribunal de Justicia Administrativa.

En la iniciativa enviada por el titular del Poder Ejecutivo de Nayarit a esta representación popular, se menciona que la integración actual del Tribunal es excesiva, toda vez que en los estados de Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Chihuahua,



Coahuila, Colima, Durango, Querétaro, Tamaulipas, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas la integración de este órgano colegiado es de solo tres magistrados.

tres magistrados.

A su vez, en la misma propuesta
se plantea que quienes se hayan
desempeñado en algún cargo de
elección popular, la dirigencia de
algún partido político, como fiscal
general del Estado o secretario

de alguna dependencia del Poder Ejecutivo durante el último año previo a la designación, no podrá ocupar el puesto de magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa.

La propuesta de reforma a diversos artículos de la Constitución Política Local fue remitida a la Comisión Legislativa competente para iniciar con su análisis y discusión correspondiente.







Para finiquitar adeudo de la Universidad

## Entrega Navarro Quintero segundo cheque al IMSS

\* La rectora de la máxima casa de estudios, Norma Liliana Galván Meza, agradeció el apoyo otorgado y se comprometió a seguir trabajando con plena transparencia y en coadyuvancia con el gobierno de Nayarit, en el marco del respeto absoluto a la autonomía universitaria

#### Redacción MERIDIANO/Tepic, Nay.

El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero entregó al tirular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, Jorge Martínez Torres, un segundo cheque destinado a disminuir la añeja deuda de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) con el

El jefe del ejecutivo estatal precisó, que este cheque es por la cantidad de 95 millones de pesos y de esta forma, tras una gestión, se logró contener la deuda y aportar recursos que logren concluir el pasivo y así la UAN se vea liberada de esta pesada carga. "El día de hoy, con la presencia de

"El día de hoy, con la presencia de la señora rectora, con la presencia del titular del Seguro Social en el estado, muchas gracias doctor, yo quisiera a nombre del Gobierno del Estado y también de los recursos recaudados por ustedes, dar el segundo pago de lo que se habrá de pagar al INSY que se comprometió el estado para contener, contener la deuda e impedir que siguiera multipliciándose los cargos

y recargos que cada mes eran 40 millones de pesos más. El día de hoy habremos de pagar 95 millones de pesos, se los doy al titular del IMSS, se los damos al titular del Segurosocial, al doctor Jorge muchas gracias, delante de todos ustedes y particularmente de la rectora".

Uno de los compromisos más

Uno de los compromisos más sentidos del mandatario nayarita, es dar todo su respaldo a la UAN, para que el personal académico y administrativo no vea lesionados sus derechos y sigan gozando de sus prestaciones.

Por su parte, la rectora de la UAN, Norma Liliana Galván Meza agradeció el apoyo otorgado y se comprometió a seguir trabajando con plena transparencia y en coadyuvancia con el gobierno de Nayarit, en el marco del respeto absoluto a la autonomía





Día de Muertos en Bahía de Banderas

# Saldo blanco en las festividades

La Dirección de Seguridad Publica y Tránsito del municipio informó que, durante el Día de Muertos se recibieron miles de personas en los diferentes panteones del municipio

#### MERIDIANO/Bahía de Banderas

El ayuntamiento de Bahía de Banderas a través de la Dirección de Seguridad Pública y Vialidad, reportó saldo blanco durante el "Día de Muertos", donde se dio la vigilancia oportuna para atender cualquier servicio que se suscitara, asimismo a través del acompañamiento de Protección Civil y Bomberos.

Además de la vigilancia en los quince panteones, también se realizaron inspecciones por parte de la dirección de Protección Civil y Bomberos de Bahía de Banderas, quienes acordonaron tumbas descubiertas, realizaron tres atenciones y una movilización a hospitalaria.

El Gobierno Municipal de Bahia de Banderas refrenda el compromiso de brindar mayor seguridad a los bahiabanderenses, además de seguir fomentado una cultura de respeto para preservar la paz en el municipio y reforzar las tradiciones culturales mexicanas.





Temporada de avistamientos empieza en octubre pero...

# Noviembre marca el arribo de las ballenas

Se trata de la avanzada que anticipa la presencia de cientos de cetáceos que acuden a la región durante los meses de diciembre a marzo

MERIDIANO/ Puerto Vallarta

La bahía es un santuario de una gran variedad de especies y vida marina, en donde para muchos la ballena jorobada es la más significativa.

Cada año de octubre hasta marzo, Puerto Vallarta tiene el privilegio de contar con el esplendor y la gracia de las ballenas jorobadas, que recorren grandes distancias en busca de la tranquilidad y calidez de las aguas del Océano Pacífico para el nacimiento de sus crías. Las primeras de paso y poco más tarde las que permanecen más tiempo en la zona.

De acuerdo a biólogos que realizan investigaciones de estos mamíferos marinos en la región, las ballenas normalmente llegan con la corriente marina de California, la cual varía sus tiempos cada año. Para la segunda quincena de octubre ya es normal la presencia de las primeras aballenas, cuando las aguas densas y las menos densas circulan una sobre otra, en el mar se hacen como ríos, entonces la corriente de California se convierte en una especie de río de agua muy densa que circula hacia el sur.









Realizan la primera misión comercial a esta región

# Abre Gobierno de Jalisco mercado en Arabia Saudita

\* Fueron 10 las empresas del sector de alimentos quienes participaron en la primera misión comercial a Arabia Saudita organizada por la Dirección de Comercio Exterior de la SEDECO

MERIDIANO/GDL, Jal.

La Secretaria de Desarrollo Económico (SEDECO), a través de la Dirección General de Comercio Exterior, ha establecido una ruta de trabajo para continuar con la internacionalización de Jalisco e incrementar las exportaciones del estado, como parte de ello, se apoyó con 1.5 millones de pesos a 10 empresas del sector alimenticio para que pudieran realizar la primera misión comercial de jaliscienses a Arabia Saudita.

Anteriormente, empresas

de Jalisco, con apoyo de la Dirección de Comercio Exterior de la SEDECO habían realizado giras de negocio a Dubai y Qatar, y con la reciente misión a Arabia Saudita, se consolida la apertura del mercado árabe, uno de los más importantes a nivel global, para los productos jaliscienses. Esta misión ha sido la

Esta misión ha sido la apuesta más ambiciosa y estratégica en materia de nuevos mercados, indicó la directorageneraldeComercio Exterior de la SEDECO, Claudia Villarruel Enriquez, debido a que Arabia Saudita tiene un alto potencial adquisitivo y demanda de productos, pero implica preparación, capacitación y sensibilización de su cultura para los negocios.
"Hoy por hoy, esta ha sido

la misión más importante por el reto que implicaba y fue realizada con un trabajo de muchos meses previos de capacitación de culturización para las empresas que participaron y llevamos obviamente empresas muy competitivas, de gran calidad y ya expertas en la exportación, fue una misión muy completa", detalló la directora.

Puntualizó que, además del apoyo económico, las empresas participantes recibieron capacitación para estar preparadas para vender en el mercado saudí.

La misión a Arabia Saudita se realizó del 22 al 27 de octubre y, como parte de la agenda, se tuvieron reuniones en la Embajada de México en Arabia Saudita para llevar ante promotores y potenciales compradores los productos con potencial en el mercado árabe.

La comitiva de empresas souvieron una reunión con la Cámara de Comercio de Jeddah, donde se concretaron encuentros E2B con los socios de este organismo: también se reunieron con directivos de DP world Arabia Saudita, operador portuario con sede en Dubai cuya actividad principal es la movilización de contenedores.

Además, se realizaron

visitas a 5 supermercados de Arabia y reuniones con sus gerentes de compra, en las cuales se detectaron oportunidades para la compra de carne de cordero, botas y productos del agro. Las empresas visitadas en total en Arabia fueron 11:

en total en Arabia fueron 11: AlBishi; HarvestAgriculture; Ogaretco; Shabartly; Tamimi Supermarkets; L'organic; QualityFood y EdTacos; Danube, Hyperpanda y Carrefour.







